



かがやけ！古枝っこだより

鹿島市立古枝小学校
学校だより No.6
令和5年6月23日(金)
校長 松本 博紀

学校教育目標 「かがやけ！『古枝スピリッツ』やる気・優しさ・元気いっぱい」

“「安心・安全で楽しい学校」をめざし、子どもたちの笑顔を増やします！”



6月の子ども達も元気に学校生活を送っているのですが、梅雨の季節でじめじめした気候に体力を奪われます。「早寝・早起き・朝ご飯」等毎日の生活リズムを整えながら子ども達の体調管理をお願いします。左写真は、1年生の国語の授業「ことばあそび」の様子です。授業を参観していて感じたことは、授業中の子ども達の元気のよさでした。「はい」という元気な声で挙手をして、先生や友達の方を向いて、しっかり聞く態度が身に付いてきていてとても嬉しく思いました。

担任の朝長先生が電子黒板を使って子ども達と楽しく授業をしている姿がとても印象的でした。また、4年生の国語の授業「ことわざ故事成語」(右写真)では、個人用パソコンを使って、自分で選んだことわざの意味と使い方を調べ、友達と楽しく交流していました。今年は、全学年にわたり個人用パソコンを日々の授業場面で活用し、子ども達の主体的な学びに生かしていきたいと考えています。



“今年度第1回目の研究授業(6年1組)は、子どもたちの笑顔があふれていました！”



6月21日(水)の5校時に、今年度第1回目の研究授業を実施しました。6年1組の体育「バスケットボール」の授業を全職員で参観しました。担任の柿原先生の授業のコンセプトは、「国が示している学習指導要領の趣旨を踏まえ、子ども達につけるべき力は何かを示しながら、授業を通してバスケットボールの特性に触れさせ楽しませる」ことでした。授業中の子ども達は、勝つための動きをよく考えて動いており、作戦会議や振り返り等のチーム内での話し合いにおいても積極的に自分の考えを発表していました。子ども達が笑顔になる授業は、やはり最高です。こんな授業を増やしたいですね。

“5・6年生アウトリーチ(音楽鑑賞会)で音楽と心の融合！”

6月8日(木)の3・4校時に、5・6年生を対象とした音楽鑑賞会をしました。鹿島市のアウトリーチ事業で、マリンバ奏者の関家真一郎さんと津軽三味線奏者の高橋浩寿さんをお招きしてとても楽しい時間となりました。子ども達も聞いたことがあった「情熱大陸」のテーマ曲を津軽三味線と太鼓で演奏してもらったり、津軽三味線やマリンバの音色や特徴を説明してもらったりしました。そして、実際に子ども達が楽器を演奏する場面もあり、大いに盛り上がりました。その様子を私達教員も心が癒やされる楽しい時間でした。



“第2回きらめき集会で保健委員会による「健康な生活」の発表がありました！”



6月13日(火)の朝の時間に、第2回きらめき集会がありました。今回は、保健委員会による熱中症予防についてのクイズ型の発表でした。寝不足が体調不良を招くことやトマトやゴーヤなどの夏野菜が熱中症予防に効果があることなどを楽しく学ぶことができました。「夏野菜は熱中症予防によいのでこれからはしっかりとろうと思います」という子ども達の感想もよかったです。

“1年生 初めての修学旅行はとっても楽しかったです！”

6月9日(金)に、1年生の修学旅行がありました。初めての修学旅行ということで子ども達もワクワクドキドキだったと思います。行き先は、鹿島・嬉野方面で、鹿島警察署や嬉野消防署を見学して、メルヘン村で遊びました。初めて見る警察署や消防署の中の様子に目を輝かせた子ども達でした。また、メルヘン村での動物たちとのふれあいは子ども達にとって楽しい思い出の一つになったことと思います。



“「地域と共に創る学校プロジェクト」の活動の紹介です！”

【6月8日 5・6時間目 4年生「環境学習Ⅰ；干潟浄化作用実験～

6月15日 5・6時間目 4年生「環境学習Ⅱ；海洋プラごみ学習会】

6月8日(木)には、干潟の浄化作用実験をしました。班で協力しながら、二枚貝が干潟の浄化に関わっていることや干潟の浄化



の仕組みについて実験を通して学びました。また、

6月15日(木)に、4年生の環境学習Ⅱ「海洋プラごみ学習会」がありました。鹿島市ラムサール条約推進室の室井さんが来校され、プラスチックごみの話をしてもらいました。実際に、有明海に漂っていた海洋プラスチックからマイクロプラスチックと呼ばれるごみを探す活動もしました。



【6月19日 1～3時間目 3年生「浮立面作り】

6月19日(月)に、3年生の「浮立面づくり」がありました。この日は、小森恵司先生ご夫妻にご指導をいただき、浮立面の型に紙粘土を入れての面の土台作りや頭部の髪(しゃぐま)作りに挑戦しました。保護者の方にも来ていただき、子ども達と一緒に面を作ってもらいましたのでどれもきれいな面の土台ができました。2週間後の7月4日に色づけを予定しています。



“7月の行事予定！”

期 日	行事予定	期 日	行事予定
7月 2日(日)	地子連球技大会 8:00～12:00 古小グラウンド 古枝林業体育館	7月 18日(火)	地区児童会(朝)
7月 3日(月)	クラブ活動 6校時	7月 19日(水)	フッ素洗口 大掃除
7月 4日(火)	学級タイム(お話会) 3年浮立面作り	7月 20日(木)	全校3時間 給食なし 全校集会
7月 5日(水)	見守り隊・サポート隊 フッ素洗口 集団下校 2年生町探検	7月 21日(金)	夏休みスタート 5年宿泊学習
7月 6日(木)	5年挨拶運動 4年EM 団子投入	7月 22日(土)	
7月 7日(金)	6年ホタル学習まとめ	7月 25日(火)	個人面談
7月 11日(火)	きらめき集会 3年浮立面作り	～ 27日(木)	
7月 12日(水)	フッ素洗口	8月 10日(木)	学校閉庁
7月 14日(金)	3年上古枝面浮立保存会との交流	～ 17日(木)	
7月 17日(月)	祝 海の日	8月 21日(月)	全校登校日
		8月 25日(金)	全校集会 全校3時間 給食なし
		8月 28日(月)	委員会活動

“登下校は「原則徒歩」をお願いします！”

子ども達の健康・安全を保つ意味で、登下校については「原則徒歩」をお願いします。遠距離の子ども達等については、学校近くの祐徳神社駐車場で降ろしていただき歩いて正門から登校させてください。先日配付しました保護者宛文書(児童の安全確保について)に、登校時刻を7時40分以降にすることや朝の保護者車両の正門からの乗り入れ禁止、大雨等緊急時の保護者送迎について書いております。保護者、地域の皆様方のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。